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Депутат округа №25 Виталий ЦУКАНОВ:

«Дорогою добра»
Так называется благотворитель-

ный проект, который реализуется в 
этом году в округе №25 совместно с 
благотворительным фондом «Благо-
Дарение» и при поддержке концерна 
«Росэнергоатом». Цель этого про-
екта – создание более комфортной 
среды для жителей округа, взрослых 
и детей.

Первой благотворительной ак-
цией проекта – в мае – стала по-
купка новой мебели для учеников  
1 «В» класса школы №23 (сегодня 
они уже второклассники). На новые 
парты и детские стулья потратили 
72 800 рублей благотворительных 
средств, за что родители и дети были 
искренне благодарны – обновленная 
учебная атмосфера и уют в классе – 
дело для учебы немаловажное.

Другая задача в рамках благо-
творительного проекта – приведе-
ние в порядок дискуссионного зала 
в депутатской приемной. В одно-
этажном здании по адресу: улица 
Гагарина, 75 несколько лет текла 
крыша. В этом году средства на ее 
ремонт были наконец-то изысканы 
благодаря настойчивости депутата 
и при поддержке Волгодонской го-
родской Думы, а с ремонтом самого 
помещения помогла местная управ-
ляющая компания «Уют-1». Новая 
мебель, системы климат-контроля 
в отремонтированное помещение, 
а также необходимые информаци-
онные стенды будут закуплены из 
благотворительных средств фонда 
«БлагоДарение».

К слову, дискуссионный зал – 
очень востребованное обществен-
ное место 25-го округа. Здесь часто 
проходят мероприятия и встречи 
жителей округа. Так, в марте в зале 
провели встречу с жителями округа 
на тему пожарной безопасности. В 
августе активы сразу двух округов 
пообщались здесь с кандидатом в 
депутаты Законодательного Собра-
ния Ростовской области Максимом 
Геласом – ныне уже депутатом. И 
совсем недавно в округе состоялась 
встреча с жителями руководителя 
Ростовского регионального отде-
ления Всероссийской обществен-
ной организации «Молодая Гвардия 
Единой России» Николая Ромашенко. 
Главной темой беседы стала просьба 
жителей округа вернуть наконец в 
систему образования здание детско-
го сада «Теремок», которое пустует 
уже много лет, притом что в округе 
нет своего садика.

– Такие встречи людям необ-
ходимы и, разумеется, требуют 
места, – говорит депутат округа. – 
Думаю, после ремонта различные 
полезные встречи в округе будут 
проходить чаще.

Еще одно направление благо-
творительного проекта – помощь 
известному и любимому в округе 
и городе ансамблю русской пес-

Когда мы едины – 
мы непобедимы!

Нынешний год для депутата  
25-го избирательного округа  

Виталия Цуканова начался с медали 
к 30-летию «Росэнергоатома», 

которую ему вручили за многолетний 
и плодотворный труд на благо 

энергогенерирующего концерна и его 
работников. Однако в жизни Виталия 

Михайловича «энергия атома» – 
не только часть его профессии, 

но и во многом движущая энергия 
депутатской работы в округе

ни «Сударушка». Ему выделили  
120 тысяч на пошив новых костю-
мов – предыдущим концертным 
платьям уже несколько лет. Арти-
сты ансамбля очень довольны, а 
их новые костюмы станут допол-
нительным источником вдохнове-
ния. Как и поездка на фестиваль 
«Шолоховская весна», которую в 
нынешнем году организовал депу-
тат округа при поддержке Ростов-
ской АЭС. Делегация Волгодонска 
из 60-ти человек получила в свое 
распоряжение комфортабельный 
автобус и привезла с фестиваля 
диплом и благодарность от орга-
низаторов.

И, наконец, проект «Дорогою 
добра» помог также в благоустрой-
стве отремонтированного школьного 
стадиона.

К 10-летию школы
– Состояние школьных стади-

онов в нашем городе – это общая 
боль, – отмечает Виталий Цуканов. 
– Мы много раз обсуждали эту про-
блему с коллегами-депутатами на 
постоянной комиссии по социаль-
ным вопросам. Так что округу №25 
в этом отношении повезло – ста-
дион школы №23 в 2023 году был 
отремонтирован за счет средств 
концерна «Росэнергоатом» и Ро-
стовской АЭС. Сюда же пошли и 
«депутатские» средства, выделен-
ные на благоустройство округа, а 
также средства фонда «БлагоДа-
рение».

Это стало подарком школе к 
юбилею: 10 лет исполнилось с тех 

пор, как она стала самостоятельным 
образовательным учреждением.

На ремонт школьного стадиона 
атомщики выделили 4,5 миллиона 
рублей. На эти деньги заменили по-
крытие беговых дорожек, сделали 
разметку, ступени, установили но-
вые стойки под турники. 500 тысяч 
«депутатских» средств потратили на 
снятие старого асфальтобетонного 
покрытия с футбольного поля.

По проекту «Дорогою добра» за-
купили грунт, семена газонной травы 
и средства для полива, а также песок 
для спортплощадки стадиона. Ну и в 
честь юбилея школы для озеленения 
ее территории были закуплены и вы-
сажены 10 вечнозеленых хвойников. 
На все это ушло 192 300 рублей из 
фонда «БлагоДарение», поддержан-
ного также Ростовской АЭС.

Быстрее, выше, сильнее
Новый школьный стадион – это 

важнейшее, но не единственное 
позитивное событие в спортивной 
жизни округа №25.

– У нас в округе молодой, энер-
гичный и инициативный спортин-
структор Евгений Никитенко, 
– рассказывает депутат. – Евгений 
помогает нам в организации практи-
чески всех мероприятий в округе, не 
только спортивных. Так, на празд-
новании Дня защиты детей и Дня 
города он взял на себя организацию 
подвижных игр с детьми. Не говоря 
уже о работе группы здоровья и об 
успехах спортивных команд округа.

Так, в этом году на традицион-
ном городском турнире юных фут-
болистов «Кожаный мяч» команда 
микрорайона №25, которую под-
готовил Евгений Никитенко, заняла 
призовое третье место. Напомним, 
всего команд было 18, так что это 
успех. А в традиционной легкоат-
летической эстафете, посвященной 
празднику весны и труда и 78-ой 
годовщине Победы, спортсмены из  
25-го округа стали вторыми!

Депутат со своей стороны ак-
тивно помогает спортсменам: в их 
распоряжении есть необходимый 
спортивный инвентарь, летом на во-
ротах уличного футбольного поля по 
Октябрьскому шоссе, 37 регулярно 
меняют сетку.

Представители округа принимают 
участие практически во всех спор-
тивных мероприятиях городского 
уровня. А в сентябрьском общего-
родском забеге «Кросс нации», как и 
в традиционном велопробеге в честь 

Дня без автомобиля, с удовольстви-
ем принял участие вместе с жителями 
своего округа и лично депутат Вита-
лий Цуканов.

– Больше всего меня порадо-
вало, что сотни горожан вышли 
на беговую дорожку, несмотря на 
плохую погоду. С другой стороны, 
что такое дождь, если действи-
тельно увлечен здоровым образом 
жизни и хочешь повести за собой 
остальных!

Патриотическая Масленица
Не боятся жители округа, судя 

по всему, не только дождей, но и 
холодов. Так, первым праздником, 
который массово отметили в микро-
районе, стала Масленица.

Прошла она в этом году с боль-
шим размахом – во двор школы 
№23 пришли сотни жителей округа. 

Их ждали не только выступления 
творческих коллективов ДК имени 
Курчатова, горячие блины и даже 
полевая кухня, но и – самое глав-
ное – большая благотворительная 
ярмарка. Ее организовали вместе 
школьники, родители и учителя 
школы №23, а также актив округа, 
собравший произведения местных 
рукодельниц. Продавали детские 
поделки, домашнюю выпечку, 
сшитые и связанные полезные ме-
лочи. В итоге, копеечка к копееч-
ке, собрали довольно приличную 
сумму, которая была направлена 
для нужд наших бойцов на СВО – на 
собранные средства им закупили 
термобелье.

– Можно сказать, все праздники 
в нашем округе проходят при под-
держке Ростовской АЭС, ДК имени 
Курчатова и администрации го-
рода, – отмечает Виталий Цуканов. 
– Коллективы Дворца культуры 
организуют творческую часть 
представления, администрация 
города и атомная станция предо-
ставляют подарки, а мы при под-
держке РоАЭС решаем организаци-
онные моменты. Смею надеяться, 
у нас получается хорошо.

День Победы
Совместными усилиями в округе 

в этом году отметили и праздник По-
беды. Здесь уже не осталось участ-
ников войны, да и тружеников тыла 
совсем немного. Так что главными 
приглашенными на торжественное 
мероприятие стали проживающие в 
округе воины горячих точек, жены 
и матери граждан, мобилизованных 
в зону СВО. В кафе «Аппетит» со-
стоялся праздничный концерт с ча-
епитием, собравшихся поздравили 
сотрудники администрации и депутат 
округа.

Накануне Виталий Цуканов посе-
тил тружеников тыла, нуждающихся 
в помощи, и передал им подарки – 
продуктовые наборы, закупленные 
на собственные средства. А в День 

Победы он принял участие в возло-
жении цветов к памятнику маршалу 
Кошевому.

«День Победы – праздник геро-
ев, праздник гордости и славы за 
наших предков, за наше прошлое. 
Ведь если бы не было прошлого, не 
было бы и настоящего. Низкий по-
клон ветеранам за то, что сегодня 
мы живем благодаря их мужеству. 
Спасибо Вам!» – написал депутат 
округа в своих соцсетях.

День Победы отметили и в обра-
зовательных учреждениях округа. В 
школе №23 состоялся торжествен-
ный митинг с поднятием флага, 
а в детском клубе «Созвездие» 
– праздничное мероприятие «Во 
славу Победы!» и встреча с Марией 
Осиповной Гришиной, рассказавшей 
детям про свое непростое военное 
детство.
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ЛЮДИ ДЕЛА

В будни и в праздники
Главный праздник лета в окру-

ге – это, разумеется, День города. 
Он, как всегда, прошел с большим 
размахом и воодушевлением. Для 
детей были предусмотрены игры 
и развлечения, катание на пони и 
мороженое. Для взрослых – вы-
ступления коллективов ДК имени 
Курчатова, а также торжественная 
часть. В 2023-м, объявленном Годом 
педагога и наставника, особого вни-
мания, поздравлений и подарков от 
администрации города и Ростовской 
АЭС удостоились педагогические 
работники округа. Также героями 
праздника стали активные жители 
микрорайона, юбиляры совместной 
жизни и жены мобилизованных.

А спустя два месяца с таким же 
энтузиазмом жители микрорайона 
отметили городской месячник чи-
стоты – провели ежегодный осен-
ний субботник. Актив микрорайона, 
домкомы и артисты ансамбля «Су-
дарушка» общими усилиями убрали 
территорию мемориала Памяти жертв 
теракта 1999 года. Мусора и опав-
шей листвы собрали аж 30 мешков!

Единым фронтом
Главная забота последних почти 

двух лет в стране – это специальная 
военная операция на Украине и наши 
ребята, которые сегодня воюют там.

В начале года домкомы округа 
№25 создали Совет неравнодушных 
собственников. Не ради борьбы за 
коммунальное благополучие, а для 
организации помощи нашим парням 
в зоне СВО. Сплотила их вокруг себя 
председатель Совета собственников 
микрорайона Наталья Куликова. Де-
путат округа Виталий Цуканов идею 
деятельно поддержал.

Помогать бойцам в зоне СВО 
жители квартала В-У стали с само-
го начала спецоперации: собирали 
средства и направляли гуманитарную 
помощь в разведбатальоны, под-
разделение «Барс», в ростовский 
военный госпиталь, в пехотные и 
мотострелковые войска. Только на 
начало года общая сумма, которую 
они собрали, достигла 560-ти тысяч 
рублей – а сегодня она уже гораз-
до больше. Так, в начале февраля 
на нужды наших бойцов собрали  
123000 рублей, причем средства 
пришли не только от жителей Волго-
донска, но и из других городов стра-
ны. На собранные деньги покупали 
рации и зарядные устройства, раз-
грузочные жилеты и медикаменты, 
теплые вещи и термобелье. Помощь 
шла и на Запорожское, и на Угледар-
ское, и на Лисичанское направления.

– Все происходит строго офи-
циально и очень четко, – сообщает 
депутат. – Мы всегда знаем, что и 
на какие средства куплено, куда и 
когда доставлено. Огромная благо-
дарность за это Наталье Кулико-
вой – она прекрасный организатор 
и идейный вдохновитель. Неудиви-
тельно, что ее работу отметили 
грамотой Волгодонской городской 

Думы по многочисленным просьбам 
жителей нашего округа. Большое 
спасибо и другим активным дом-
комам, жителям и нашего округа, 
и всего города – всем, кто по мере 
сил и возможностей участвует в 
формировании посылок бойцам.

По словам Натальи Куликовой, 
самые активные помощники – это 
жители ее дома №65 по улице Га-
гарина. В общем чате жильцов она 
дважды в месяц размещает посты 
с перечислением того, что нужно 
нашим ребятам в зоне СВО, и люди 
всегда откликаются. Много помога-
ют и знакомые домкомы. И, конечно, 
депутат своими личными средствами 
– на них, например, были закуплены 
квадрокоптеры и тепловизоры.

Кроме денег от жителей при-
нимается также и «вещественная» 
помощь: сигареты и домашние кон-
сервы, печенье и чай, фонарики 
и батарейки к ним, и даже чистая 
хлопковая ветошь, которая нужна 
для впитывания крови перед пере-
вязкой ран.

В помощи участникам СВО задей-
ствованы все, в том числе детские и 
юношеские организации округа. Так, 
в приемной депутата ученики под-
росткового клуба «Созвездие» перед 
Днем защитника Отечества провели 
выставку рисунков, а также органи-
зовали акцию «Письмо солдату» и 
сбор посылок. В сборе гуманитарной 
помощи бойцам активное участие 
принимали ученики школы №23, а 
также студенты и преподаватели 
МИФИ.

В ближайшее время у жителей 
округа будет еще больше возмож-
ностей помочь фронту: в библиотеке 
№6 планируется организовать плете-
ние маскировочных сетей, сегодня 
идет закупка оборудования.

Год завершается
Конец года в округе – насыщен-

ное время.
Еще предстоит отпраздновать 

День матери – традиционно вместе с 
детским клубом «Созвездие» поздра-
вить самых замечательных мамочек 
микрорайона, порадовать их кон-
цертной программой и праздничной 
выставкой детских рисунков. «Клуб 
«Созвездие» – постоянный источник 
хорошего настроения для посетите-
лей депутатской приемной, для их 
рисунков мы зарезервировали це-
лую стену», – рассказывает депутат.

Затем актив округа ожидают 
предновогодние хлопоты – рас-
пределение подарков, выделенных 
администрацией города, Ростовской 
АЭС, а также лично от депутата окру-
га для детей с ОВЗ, для деток актив-
ных жительниц округа и т.д. Процесс 
вручения подарков в 25-м округе 
обставлен творчески: в приемной 
проходит встреча с Дедом Моро-
зом и Снегурочкой. «Дедушка», как 
ему и положено, слушает стихи или 
песенки, дарит подарок и фото на 
память. А к тем деткам, которые не 
могут прийти за подарком, Дедушка 
Мороз или его сказочные помощники 
придут сами.

– Заканчивается еще один непростой год, и он снова показал 
нам, как мы умеем сплотиться перед лицом испытаний, – говорит 
Виталий Цуканов. – Я верю в жителей нашей страны, города и округа 
и знаю, что мы все с честью выдержим. Мы шаг за шагом будем 
делать то, что должны, и будем делать это вместе. Когда мы 
едины – мы непобедимы!

Светлана ГОРЯЧЕВА

Шесть проектов, направ-
ленных на оптимизацию 

производственных процессов и 
повышение безопасности АЭС, 
разработали и внедрили в сво-
их подразделениях работники 
атомной станции, состоящие в 
управленческом кадровом ре-
зерве и проходящие обучение по 
программам «Капитал Росатома» 
и «Таланты Росатома».

Темы проектов – модернизация, 
рост производительности труда, по-
вышение экономической  эффектив-
ности. Над проектами «резервисты» 
работали в течение года, и теперь 
они защитили свои разработки перед 
экспертами – директором и главным 
инженером Ростовской АЭС.

Начальник смены турбинного 
цеха первой очереди (ТЦ-1) Эдуард 
Волков разработал и реализовал 
ПСР-проект, цель которого – оптими-
зация первичного допуска персонала 
к ремонтным работам  энергоблоков 
№№1, 2. В основу проекта легла 
цифровизация процесса получения 
наряда-допуска к работе. Создана 
электронная база данных ремонт-
ного персонала атомной станции и 
подрядных организаций, в которую 
занесена необходимая информация 
для оформления допуска: данные о 
прохождении инструктажей, список 
руководителей, производителей, на-
блюдателей и исполнителей. Благо-
даря цифровизации процесса время 
на проверку данных при оформлении 

наряда-допуска сократилось в семь 
раз – с 14 до 2 минут.

В ходе реализации ПСР-проекта 
начальника смены цеха тепловой ав-
томатики и измерений Павла Андрия-
нова на семь суток сокращены сроки 
выполнения модернизации комплекса 
электрооборудования систем управ-
ления и защиты (СУЗ) энергоблока  
№1. Оптимизация достигнута за 
счет организации сменного режима 
работы, выполнения части работ 
до начала ремонтной кампании и 
доскональной проработки логисти-
ки перемещения оборудования. По 
словам автора проекта, в ходе его 
подготовки и реализации выявлено 
более десяти видов потерь времени, 
найдены коренные причины проблемы 
и пути решения задачи. По предва-
рительным расчетам, экономический 
эффект от оптимизации процесса мо-
дернизации может составить свыше 
235 миллионов рублей.

– Курс на совершенство – это 
один из основных принципов нашей 

работы в области эксплуатации и 
обеспечения безопасности. Участни-
ки управленческого кадрового резер-
ва не только разделяют эти прин-
ципы, но и сами в рамках проектной 
деятельности ищут возможности 
улучшить, оптимизировать и мо-
дернизировать свою работу. Прежде 
чем представить свои разработки 
экспертам, они «обкатали» их в 
подразделениях, выявив недочеты и 
усовершенствовав. И неважно, мас-
штабные это проекты или не очень 
– в совокупности они принесут боль-
шую пользу. Наши «резервисты» де-
монстрируют способность решать 
важные производственные задачи и 
выступать лидерами изменений, – 
подчеркнул директор Ростовской АЭС 
Андрей Сальников.

Технические и экономические 
решения, доказавшие свою эффек-
тивность в ходе реализации проектов 
«резервистов», будут предложены 
для внедрения в работу других под-
разделений атомной станции.

ЗНАЙ НАШИХ!

Команда из Волгодонска – 
в финале «Лидеров Дона-2023»

В этот день участникам пришлось 
снова испытать все тяготы конкурсной 
борьбы, решать управленческие задачи, 
выполнять задания от hh.ru и, конечно, 
презентовать свои проекты перед ува-
жаемым экспертным советом конкурса.

Полезной была и лекция-тренинг 
Александры Петровой, эксперта в обла-
сти стратегического планирования, побе-
дителя финала «Лидеров России-2022», 
директора по стратегии в фармацевти-
ческой компании, которая прошла в лег-
кой, динамичной игровой форме.

Финалисты «Лидеров Дона» также 
встретились с губернатором Ростов-
ской области Василием Голубевым в 
неформальной обстановке и обсудили 
волнующие вопросы. Команде бассейна 
«Малёк» удалось лично пообщаться на 
тему развития Волгодонска. Речь шла и 
о строительстве таких важных объектов, 
как парк «Молодежный», новый мост, 
о необходимости работы аэропорта и 
развитии туризма в городе. 

Главный вывод, который сделали 
для себя участники конкурса, войдя в 
число его финалистов – каждый доказал 
на деле, что он настоящий лидер!

В региональной «Точке Кипения» состоялся финал губернатор-
ского конкурса «Лидеры Дона-2023». Команды, прошед-

шие через все конкурсные испытания, снова встретились, чтобы 
доказать себе и другим, что они достойны стать победителями. 

На участие в этом 
конкурсе было подано 
6200 заявок. В финал попали 
только 15 команд. И среди них 
наша, волгодонская – коллектив 
центра детского развития «Малек»

в области модернизации,  
безопасности и эффективности

«Резервисты» Ростовской АЭС 
защитили проекты


